

LA CRISIS MUNDIAL ANTE UNA REINA DE 26 AÑOS

El papel de Isabel II en la Inglaterra de la superausteridad

La hasta ayer princesa Isabel y desde ayer misma Reina Isabel II de Inglaterra, que nació en 1926, y que cuenta, pues, en la actualidad, veintiséis años de edad, subió al Trono en momentos muy difíciles para su país. En el interior, su Gobierno se enfrenta con la tercera crisis financiera de esta posguerra, que motivó la Conferencia de ministros de Finanzas de la Commonwealth en Londres, por afectar a todo el área de la libra esterlina, y con las perspectivas sombrías de un largo período de superausteridad. En el exterior, su país se enfrenta con la crisis egipcia, que parece haber remitido algo desde que el Rey Faruk destituyó al primer ministro wafdista Nahas Pacha por el independiente Maher Pacha, aunque el pueblo está todavía muy lejos de resolverse y, en general, con un mundo también en crisis, colocado peligrosamente al borde de una tercera conflagración mundial, lo que exige, entre otros sacrificios, el del rearme, mal llevado por la situación actual de las finanzas inglesas.

Han cambiado muchas cosas en Inglaterra desde que en el año 1938 abdicó su tío, el actual duque de Windsor, y subió al Trono su padre el Rey Jorge VI, fallecido en las primeras horas de la mañana de ayer. Desde entonces ha habido una guerra mundial, de la que Inglaterra salió agotada y empobrecida, y seis años de Gobierno laborista, que registraron la independencia de la India, pieza fundamental del Imperio — entre otras pérdidas —, y que encajaron la humillación de Abandón y trajeron la socialización intensa del país.

Sin embargo, en medio de tanto cambio, una cosa no ha sufrido la menor alteración: La Monarquía, símbolo de la continuidad histórica de Inglaterra y de su vacilante Imperio. Isabel II ha crecido en posesión de todas sus prerrogativas reales, y es ya el símbolo de esa Monarquía, "the living representative of the nation's history", la representación viviente de la historia de la nación.

Son muchos los deberes que



La ya Reina Isabel, en su última etapa de princesa, acompañada de su esposo, el duque de Edimburgo, con sus hijos, el príncipe Carlos y la princesa Ana. La foto fue impresionada en los jardines de la residencia de los reales personajes, en Clarence House, en Londres, en momentos en que su felicidad no se hallaba enturbiada por la tragedia que la princesa y su esposo sufren en estos momentos. (Foto A. P.)

corresponde cumplir a la Reina, pero según la vieja fórmula inglesa, la Soberana reina,

aunque no gobierna ("reigns though she does not rule"). Todo el mundo está de acuerdo

do en que Isabel II está bien preparada para asumir estas responsabilidades puramente simbólicas. Sin duda encontrará un buen apoyo en su marido, el duque de Edimburgo, quien hace tiempo abandonó el servicio naval para ponerse al corriente de los asuntos de Estado.

Aunque, como decíamos, el papel de la Reina no es gobernar, sino reinar (hay en esto una sutil diferencia típicamente británica, difícil de comprender para los que tienen un concepto que pudiéramos llamar continental de la Monarquía), su influencia en la vida del país no deja por ello de ser muy importante, por el hecho de que la vida familiar inglesa, las costumbres e incluso las modas, acusan siempre la huella de la vida familiar y las costumbres de los reyes inquilinos de Buckingham Palace.

Esta influencia no se proyectará, sin embargo, sobre la política nacional e internacional británica. El reinado de Isabel II será feliz si tiene buenos colaboradores en el Gobierno y si las circunstancias del mundo le son favorables. Y ocurra lo que ocurra, ella nunca será responsable directa. Esta es la razón de que una tras otra se vayan desmoronando todas las Monarquías del mundo, menos la inglesa.

M. BLANCO TOBIO

La Reina de Inglaterra contempla al rey de la selva



Desde su coche, donde van acompañados por el director de Parques Nacionales y el guardián mayor del Parque de Mairrobly, la princesa Isabel y el duque de Edimburgo contemplan con interés los animales que viven en el Parque, que no parece muy impresionado por la presencia de tanta realeza. (Foto A. P.)

Todos los sábados, BUENAS NOCHES PUEBLO

UNA OVEJA PROLIFICA



No gustan a la profesora Celia Viñas los certámenes "con tesis"

ALMERÍA. 7. — Con motivo de haber obtenido el acésit del Premio Nacional de Literatura por su colección "El primer botón del mundo" y tres cuentos más, la señorita Celia Viñas Ojeda, escritora de literatura en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de Almería, ha manifestado que, sin tiempo ni ganas para concurrir a los certámenes "con tesis", se había presentado a éste por haber escrito su libro durante las vacaciones del verano y por tener interés en el tema infantil, que ella considera muy propio de la condición femenina.

Señorita Celia llaman a su profesora los alumnos del Instituto, que en un principio, y por la afición de ésta a los cuentos, fantaron llamarla "señorita Celia". De niña prefería contar cuentos a escucharlos, aunque su audición más frecuente fuese sólo su hermana Gabriela, hoy licenciada en Ciencias Naturales.

— ¿Cree realmente que el niño puede captar la belleza literaria o sólo la esencia de la aventura?

— El niño gusta más del "Gigante egoísta", de Oscar Wilde, que de "All about the world", de los cuentos infantiles. Me reñera al niño que

mejor conozco: el niño de primer curso de Bachillerato, que tiene nueve o diez años. Esto lo puede comprobar cualquier maestro en una clase numerosa.

— ¿Cree en el niño como tema literario?

— Desde luego. Y de ahí mi libro de poemas "Canción lúida en el Sur", los capítulos de la niñez de Cervantes en mis "Eslabones de la vida de Cervantes", y las escenas infantiles de "La plaza de la Virgen del Mar".

— ¿Qué le gusta más, la enseñanza o la creación literaria?

— Soy profesora de Letras, y la clase, para mí, es una creación literaria, a la que sacrifico todo el tiempo y todo proyecto de literatura.

Celia Viñas dice tener vocación por los veterinarios, además de tener obligación de todos los comentarios. La oveja es de tamaño mediano, casi pequeño, y los lechales serán amantados, dos, por una cabra, y otros dos, por la propia oveja.

El nacimiento de los corderitos ocurrió en la cuadra, pues ese día la nieve, caída en gran cantidad, impidió que el rebano saliera al

ANTE EL "TELON DE ACERO" MUNICIPAL

Nuestro informador municipal, Ortega Lissón, y el de "Arriba", Enrique de Aguinaga, tratan de saber qué pasa en el salón donde están reunidos los concejales con el alcalde en sesión secreta. Pero todo es inútil. Sólo logran ver alguna que otra cosa a través de la rendija de la puerta. Luego, el alcalde abre esa puerta para dirigirse a los periodistas y explicarles que el secreto de las sesiones de la Comisión lo determina el reglamento y que, por otra parte, como no ha de tratarse en ellas nada que no sea de puro trámite, puesto que todos los asuntos importantes han de ir al Pleno de cada mes, aquellas sesiones no tendrán la menor importancia pública. De todas suertes, se brindó a recibir a los periodistas los jueves, para charlar con ellos. Bien. Nosotros, pese al reglamento y pese a la indudable buena disposición del alcalde en relación con la Prensa, seguimos pensando que se rompe una tradicional costumbre del Ayuntamiento madrileño de tratar en público todos los asuntos que a la capital concierne, sean de la naturaleza que sean. (Foto Verdugo.)

MEJICO. (Crónica del corresponsal de FIEL, especial para PUEBLO). — La frontera de los Estados Unidos con el Canadá es la única frontera del mundo sin defensas ni guardias. En cambio, si ustedes atraviesan la frontera de Méjico a Norteamérica verán hombres armados que la recorren a caballo, en "jeeps" o en aviones y que están en pie de guerra contra un enemigo mortal. No se preocupen ustedes. Las discusiones entre Méjico y los Estados Unidos en torno al problema de los braceros no son las causantes de esta situación.

GUERRA EN LA FRONTERA MEXICANA SE LUCHA CONTRA LA FIEBRE AFTOSA

Se lucha contra otro enemigo la fiebre aftosa.

Como ustedes saben, la fiebre aftosa es una enfermedad que ataca al ganado y que se transmite sumamente contagiosa para este, aunque no tenga peligro para los seres humanos. La fiebre aftosa es también un magnífico argumento que han aprovechado los ganaderos norteamericanos para impedir la compra de los argentinos, los mejicanos o los brasileños. Lo cierto es que el ganado de estos países está contagiado de la fiebre, aunque en caso alguno parece ya demostrado totalmente lo contrario, y se consigue impedir las importaciones en el territorio estadounidense, por lo menos mientras la demanda no es superior a las posibilidades de los países que han sido atacados. Absolutamente cuando esta demanda aumenta, como ha sucedido con la guerra de Corea, se permite que venga la carne argentina o mejicana.

Pero volvamos a la cuestión. En la frontera de Méjico hombres armados tienen ordenes de disparar contra todo ganado que pretenda internarse en los Estados Unidos. No se ha permitido que entre en los Estados Unidos ganado mejicano desde diciembre de 1946, cuando los hacendados norteamericanos se subieron a que en Méjico había una epidemia de la fiebre. Se creó entonces una Comisión mejicanoamericana para combatir la enfermedad. Después de haberse intentado, sin éxito, de matar con el rifle a los cerdos que han tenido la enfermedad a varios millones de cabezas. Actualmente la Comisión no tiene otra tarea que la de vigilar la situación e impedir que surjan nuevos focos. Cuando se demuestre que éstos ya no existen y transcurran doce meses sin autorizarse de nuevo la exportación de ganado a Norteamérica. Eso va a ser el cuento de nunca acabar, porque siempre puede demostrarse que existen algunos animales contaminados y los ganaderos mejicanos van a cerrarlo un mercado, como les ha sucedido a los argentinos.

Los hombres armados de los ejércitos sanitarios si que están en guerra, en guerra para defender los intereses de unos ganaderos frente a otros.

CLOROMICETINA MAS BARATA Con esta medida podrán tratarse todos los casos de tifoidea

(Viene de primera página)

lamente recae en el fabricante, sino también el farmacéutico disminuye su ganancia en este medicamento, de un 12 a un 8 por 100, y el farmacéutico que lo expende al público reduce su tarifa de un 30 a un 25 por 100.

No queremos dar por terminada esta noticia sin destacar la importancia que supone para todo el país esta medida que pone a disposición de nuestros pacientes la medicación más eficaz para el tratamiento de la fiebre tifoidea, puesto que donde puedan colocarse los mayores adelantos de la ciencia moderna ha de estar la cloromicetina, medicamento que a salva y salvará miles de vidas humanas.

DR. RASCON
LUIS DE SANTURCE

PUEBLO ★
DIARIO DE LA NOCHE
Redacción y Administración:
Narváez, 70 - Teléfono 256132